## Seckenheim: Männerchor singt seit 60 Jahren auf dem Friedhof

## Weihnachtliche Weisen stimmen aufs Christfest ein

"Heilige Zeit, macht Euch bereit", mit diesem Lied und weiteren weihnachtlichen Weisen führet der Männerchor des Männergesangverein-Liedertafel (MGV) auf dem Seckenheimer Friedhof zu Weihnachten hin. Seit über 60 Jahren übernehmen die Sänger traditionell die musikalische Einstimmung auf den heiligen Abend. Was im Jahre 1956 zu Ehren der verstorbenen Mitglieder begann, erfreut sich von Jahr zu Jahr größerer Beliebtheit und ist für viele Seckenheimer zu einem festen Ritual geworden.

Am Tannenbaum vor der Trauerhalle versammelten sich Chor und Zuhörer, um zur Ruhe zu kommen und andächtig der Musik zu lauschen. Das diesjährige besinnliche Konzert befasste sich mit Weihnachtsbräuchen in anderen Ländern, Sternen und das Warten auf die heilige Zeit. Chorleiter Peter Imhof stimmte das aus Portugal stammende "Herbei, oh ihr Gläubigen" an. Bei "Luleise Gottesohn" handelt es sich um ein weihnachtliches Wiegenlied aus Polen, mit "Heilige Zeit, macht Euch bereit" wurde an das Christkind in Österreich gedacht. Auch der "Weihnachtsstern" nach einer Melodie von Antonin Dvořák, bearbeitet von Manfred Bühler, sowie die "Hymne an die Nacht" von Ludwig van Beethoven gehörten zu den Vorträgen, ebenso wie die "Weihnachtsglocken".

## **Besinnliche Stunde**

Mit dem Chorsatz von Hermann Sonnet beendeten die Sänger traditionell die besinnliche Feierstunde

Helmut Schmidt, Ehrenvorsitzender des MGV, sprach verbindende und besinnliche Worte.

Mit viel Applaus bedankten sich die Besucher, die eigens zur Einstimmung auf Weihnachten zum Friedhof gekommen waren. Aber die Gäste, die beim persönlichen Gräberbesuch auf die festlichen Klänge aufmerksam wurden, erfreuten sich an dieser Traditionsveranstaltung.

Bericht von Sabine Schneider